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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Arthur Lira é cotado 
para assumir o 
Ministério da 
Agricultura, diz revista
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Vereadores de 
Maceió ampliam 
verba de 
gabinete para R$ 
120 mil mensais

Aumento de 26% aproxima valor ao da 
Câmara dos Deputados

DINHEIRAMA MUDANÇA

STAFF

Garantia-Safra deve 
injetar quase R$ 33

milhões na economia 
alagoana em 2025

Governo do Estado liberou recursos de R$ 
3.940.560,00 para adesão ao programa ainda no 

exercício de 2024

AGRICULTURA

Prefeito de Barra de São 
Miguel, de 82 anos, passou 
por cirurgia de emergência

SAÚDE DELICADA

Biu de Lira 
é internado 

e Arthur 
Lira cancela 
agenda no 
Planalto

Luciano Amaral 
troca o PV pelo 

União Brasil

JHC reconduz 
e nomeia novos 

secretários 
para o segundo 

mandato em 
Maceió

Deputado federal alagoano 
reforça a bancada do 

partido no estado

DOIS ANOS DO 8 DE JANEIRO

Justiça e reconstrução caminham lado a lado após os ataques em Brasília

Alagoanos envolvidos nos ataques
enfrentam penas de até 30 anos



Dois anos após os ataques de 8 de 
janeiro, o Brasil segue sua caminhada 
de “reconstrução”. E quando dizemos 
reconstrução, não estamos nos referindo 
apenas às obras no Congresso Nacional 
ou no Palácio do Planalto, mas ao 
trabalho hercúleo de tentar colar 
os cacos da democracia, que foram 
espatifados com o estardalhaço de um 
golpe fracassado. A grande lição desses 
dois anos? A democracia, aparentemente, 
precisa de reformas constantes e reparos 
mais rápidos que qualquer obra pública 
no país, como se o Brasil fosse uma casa 
antiga que não pára de quebrar.

Em Alagoas, por exemplo, temos onze 
alagoanos que, aparentemente, acharam 
que a democracia brasileira era uma casa 
de papel, pronta para ser rasgada à força. 
Agora, enquanto enfrentam condenações 
que podem ultrapassar os 30 anos de 
prisão, resta a pergunta: o que será mais 
difícil para eles, os anos atrás das grades 

ou tentar entender como as instituições 
democráticas ainda estão de pé depois 
de tudo o que aconteceu? O STF, ao 
menos, está fazendo o seu trabalho, com 
as condenações rolando como se fossem 
episódios de uma série popular – a cada 
mês, novos nomes entram na lista dos que 
terão de aprender a viver com a justiça 
em cima deles.

Mas as obras de restauração 
do Congresso, do Palácio e do STF, 
por mais apressadas que sejam, não 
conseguem esconder o verdadeiro 
problema do Brasil: a eterna bagunça 
política. As reconstruções físicas podem 
ser concluídas até o final do ano, mas 
será que alguém vai conseguir colar os 
pedaços da confiança nas instituições? 
Aparentemente, basta construir mais uma 
parede e colocar algumas placas dizendo 
“a democracia está em obras” para que 
tudo pareça resolvido. A realidade é que 
enquanto o cimento e o concreto não 

param de ser reformados, a verdadeira 
reconstrução do país passa muito mais 
pela cabeça do cidadão e pela capacidade 
de o governo e a sociedade reencontrarem 
o rumo da estabilidade.

E enquanto o país gira em torno de 
reformas e condenações, é bom lembrar 
que o grande vencedor dessa história 
toda será, sem dúvida, o próprio Brasil. 
Afinal, que outra nação do mundo 
teria a capacidade de tomar um susto 
monumental como o de 8 de janeiro, 
fazer de conta que está tudo bem com 
um evento de “abraço à democracia”, 
e seguir em frente como se nada tivesse 
acontecido? Talvez a democracia 
brasileira seja, no fim das contas, mais 
resiliente do que imaginávamos. Ou, 
quem sabe, estamos apenas torcendo 
para que a construção de uma nação 
democrática seja um processo tão 
demorado quanto qualquer obra pública 
por aqui.
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Depois da Câmara de Maceió, família 
Holanda quer vaga de deputado federal

Chico Filho (PL) projeta ter em 
2026 o seu irmão, Felipe Holanda, como 
candidato a deputado federal, segundo 
fontes.

Mas sabe que antes precisa fazer um 
acordo com os parentes para redimensionar 
os objetivos políticos da família.

O ‘acordão’ passa por um entendimento 
com uma figura fundamental: Dudu 
Holanda, que já foi vereador por quatro 
mandatos e deputado estadual duas vezes.

A parte fácil da ideia, dizem as fontes, 
é fazer de Dudu secretário municipal. O 
temor é uma certa instabilidade do primo, o 
que não garantiria adiante o cumprimento 
do acerto.

Mas, para quem conseguiu a 
surpreendente eleição por unanimidade 
dos seus pares para presidir a Câmara 
de Vereadores da capital alagoana até as 
eleições de 2026, vale o risco.

Tido como habilidoso, alinhado ao 
prefeito de Maceió, JHC, e com sua família 

atuando em diversos bairros de Maceió, 
Chico Filho, dizem ainda as fontes, crê 

na janela de oportunidades se os parentes 
importantes remarem numa só direção.
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O que sobrou da democracia?

C O L U N I S T A S

Voney Malta



Supremo Tribunal Federal (STF), em uma 
tentativa de reverter o resultado das eleições 
presidenciais. Dois anos depois, o país tenta 
reconstruir os danos, tanto materiais quanto 
morais, e os envolvidos no ataque, muitos 
deles oriundos de diferentes estados, incluindo 
Alagoas, continuam a enfrentar o peso da justiça.

Alagoas teve uma significativa representação 
entre os golpistas que participaram dos ataques. 
Entre os 11 alagoanos presos, destacam-se 
nomes como o de Francisco Edson da Silva, 
de Maceió, e Antônio Marcos Pereira da Silva, 

de Arapiraca. Eles, juntamente com outros 
conterrâneos, foram detidos após se envolverem 
diretamente nas ações violentas em Brasília. O 
grupo foi acusado de vandalizar e tentar invadir 
edifícios públicos, além de incitar uma ruptura 
constitucional. Os envolvidos, se condenados, 
podem enfrentar penas de até 30 anos de prisão 
por crimes como tentativa de golpe de Estado, 
associação criminosa e dano ao patrimônio 
público.

Até o momento, 371 pessoas já foram 
condenadas pelo Supremo Tribunal Federal 
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DOIS ANOS DO 8 DE JANEIRO

Justiça e reconstrução caminham lado a lado após os ataques em Brasília

O dia 8 de janeiro de 
2023 ainda é lembrado 
como um dos episódios mais 
sombrios da história recente 
do Brasil. Naquela data, 
centenas de extremistas 
tomaram a Praça dos Três 
Poderes, em Brasília, e 
promoveram ataques a 
órgãos governamentais, 
como o Palácio do Planalto, 
o Congresso Nacional e o 

Alagoanos envolvidos nos ataques
enfrentam penas de até 30 anos

SAÚDE DELICADA

O prefeito de Barra de 
São Miguel, Benedito de 
Lira (PP), conhecido como 

Prefeito de Barra de São Miguel, de 82 anos, passou por cirurgia de emergência

Biu de Lira é internado e Arthur
Lira cancela agenda no Planalto

Biu de Lira e pai do presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira (PP), está 
internado na Unidade de Terapia Intensiva 

(UTI) de um hospital em Alagoas. O motivo 
da internação não foi divulgado pelas equipes 
médicas ou familiares.

Aos 82 anos, Biu de Lira foi submetido 
a uma cirurgia de emergência no dia 31 de 
dezembro, o que o impediu de comparecer à 
cerimônia de posse do novo mandato como 
prefeito no dia 1º de janeiro. Em seu lugar, o 
vice-prefeito Henrique Alves Pinto realizou 
o juramento na Câmara de Vereadores 
de Barra de São Miguel. Este é o segundo 
mandato de Biu como gestor da cidade 
alagoana.

Devido à internação do pai, Arthur 
Lira cancelou sua participação no evento 
organizado pelo presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva para o próximo dia 8 de janeiro, 
em memória aos dois anos dos ataques 
antidemocráticos à sede dos Três Poderes. 
Aliados do deputado federal já informaram 
o Planalto sobre sua ausência.

Além de Lira, o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), também não 
comparecerá ao evento, justificando uma 
“viagem ao exterior, previamente agendada”, 
segundo sua assessoria.

(STF) por envolvimento nos 
atos golpistas, e a tendência é 
que mais julgamentos ocorram 
ao longo de 2025. A velocidade 
do processo judicial tem sido 
vista como um reflexo da 
vontade do país de deixar claro 
que ações antidemocráticas não 
serão toleradas. Para muitos, o 
processo de responsabilização 
é uma maneira de reafirmar o 
compromisso com a democracia, 
que ficou ameaçada naquele dia 
fatídico.

No campo da reconstrução, 
o governo federal tem 
demonstrado empenho em 
restaurar os edifícios danificados. 
As obras no Congresso Nacional, 
no Palácio do Planalto e no STF 
seguem em ritmo acelerado. A 
previsão é que as restaurações 
sejam concluídas até o final 
deste ano, com o investimento 
de centenas de milhões de reais. 
Além disso, o governo tem 
promovido eventos simbólicos 
para reforçar a mensagem de que 
a democracia brasileira está mais 
forte do que nunca. No último 
8 de janeiro, o ato de “abraço 
à democracia”, realizado em 
Brasília, contou com a presença 
de representantes de diversos 
setores da sociedade, destacando 
o comprometimento nacional 
com os valores democráticos.

Além das reformas físicas, o 
trabalho de combate à ideologia 
extremista também segue em 
andamento. Em uma tentativa 
de desmantelar o grupo radical 
que apoiou os ataques, o 
governo tem reforçado ações de 
inteligência, além de fomentar 
a educação cívica e o respeito 
às instituições. Esse esforço 
busca evitar novos episódios de 
violência, como os de 8 de janeiro 
de 2023, e tentar reconstruir 
a confiança da população nas 
instituições democráticas.

A jornada de dois anos após 
os ataques mostra que, embora 
a reconstrução física de Brasília 
esteja avançando, o caminho 
para a superação das divisões 
políticas e sociais ainda é longo. 
As condenações e as reformas 
materiais são passos importantes, 
mas a tarefa de restaurar a 
coesão e a paz social exige um 
trabalho contínuo, envolvendo 
não apenas as autoridades, mas 
também a participação ativa de 
toda a sociedade brasileira. As 
cicatrizes deixadas pelos ataques 
de 8 de janeiro ainda precisam 
ser curadas, e o desafio de 
manter o país unido em torno 
da democracia nunca foi tão 
relevante.
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A edição extra do Diário 
Oficial de Maceió, publicada 
nesta segunda-feira (06/01), 
trouxe a nomeação de novos 
secretários municipais, 
consolidando a equipe do 
prefeito João Henrique Caldas, 
o JHC (PL), para o segundo 
mandato. Como esperado, 
o prefeito reconduziu alguns 
nomes que se destacaram pela 
atuação na primeira gestão 
(2021-2024), mantendo 
a continuidade de sua 
administração.

Entre os reconduzidos, estão 
João Felipe Borges (Fazenda), 
João Lobo (PGM) e André 
Costa (DMTT), que mantêm 
suas posições e seguirão à 
frente de pastas importantes. 
Esses secretários se tornaram 
referências dentro da equipe 
de JHC, com destaque por sua 
competência e contribuição à 
gestão municipal.

Prefeito mantém parte da equipe da primeira gestão e confirma novos nomes para pastas
STAFF

JHC reconduz e nomeia novos secretários 
para o segundo mandato em Maceió

Além deles, outros nomes de destaque foram 
confirmados para o primeiro escalão do governo. 
Júnior Leão, que foi reconduzido à Secretaria 
de Governo, se tornou um articulador político 
essencial para JHC, sendo bem avaliado tanto 
pelos vereadores quanto pelo próprio prefeito. 
Sua habilidade política garantiu a maioria na 

Câmara Municipal de Vereadores, sem grandes 
confrontos públicos.

Claydson Duarte Moura, conhecido como 
Mourinha, também teve sua recondução à 
Secretaria Municipal de Saúde. Com uma 
atuação de destaque nas campanhas de 
vacinação contra a Covid-19, Mourinha foi um 

coringa no gabinete de JHC 
e conseguiu administrar de 
forma eficiente a transição na 
saúde municipal, melhorando o 
funcionamento do Hospital da 
Cidade e das UPAs, além de se 
firmar como uma confiança do 
prefeito e do deputado federal 
Alfredo Gaspar de Mendonça.

Outras nomeações também 
foram feitas para o primeiro 
escalão, com novos secretários 
assumindo pastas importantes: 
Marcos Antônio Vieira 
Fernandes Filho (SERF), 
Cantidio De Freitas Mundim 
Neto (SEMURB), Victor 
Soares Braga (SEMED), 
Mary Anne de Souza Rocha 
(SEMGE: Interina), Rodrigo 
Santos Cunha (SEMINFRA), 
David Ricardo de Luna 
Gomes (SEMAEMI), Meiry 
Soares Porciúncula (ALICC) e 
Antonio Carvalho E Silva Neto 
(IPLAN).

DINHEIRAMA

Os vereadores de Maceió 
passam a contar com uma 
verba de gabinete de R$ 120 
mil mensais, destinada ao 
pagamento de assessores. O 
valor representa um aumento 
de 26% em relação aos R$ 95 
mil que eram disponibilizados 
até dezembro de 2024. 
Com o novo montante, 
cada parlamentar poderá 
contratar até 19 servidores 

Aumento de 26% aproxima valor ao da Câmara dos Deputados
Vereadores de Maceió ampliam verba
de gabinete para R$ 120 mil mensais

comissionados, com salários que variam de 
R$ 2 mil (secretário parlamentar) a R$ 12 mil 
(chefe de gabinete).

A equiparação aproxima a verba municipal 
ao valor praticado na Câmara dos Deputados, 
que é de R$ 125.478,70. Na esfera federal, 
os deputados podem contratar entre 5 e 
25 secretários parlamentares, cujos salários 
são pagos com essa verba. A mudança foi 
oficializada pela Lei Nº 7.630/2025, de autoria 
da Mesa Diretora da Câmara Municipal de 
Maceió, que também revisou os quantitativos 

de cargos e seus respectivos valores. A norma 
foi sancionada pelo presidente da Casa, Chico 
Filho.

Gastos com assessorias e comissionados
Com a nova estrutura, os gastos mensais 

da Câmara Municipal de Maceió com 
verbas de gabinete e cargos comissionados 
somarão aproximadamente R$ 4,5 milhões. A 
distribuição é a seguinte:

- R$ 3,24 milhões para verbas de gabinete, 
destinados às assessorias parlamentares.

- R$ 550 mil para 26 cargos 
de assessoria da Mesa Diretora.

- R$ 791 mil para 49 cargos 
de natureza especial.

Outros benefícios e cota 
indenizatória

Os vereadores também 
contam com uma cota 
indenizatória, atualmente fixada 
em R$ 20.500,00 mensais, 
destinada a despesas como 
alimentação, comunicação e 
combustível. A expectativa é 
que esse valor seja reajustado em 
fevereiro de 2025. Além disso, a 
Câmara fornece dois veículos 
locados para cada um dos 27 
vereadores e disponibiliza espaço 
físico para gabinetes na sede 
do Legislativo ou recursos para 
aluguel de espaços externos. A 
ampliação dos recursos gerou 
comparações com a estrutura 
federal e levantou debates 
sobre o impacto financeiro 
dessas mudanças no orçamento 
municipal.



2. Arthur Lira (Câmara): 126
3. Fernando Haddad (Fazenda): 126
4. Ricardo Lewandowski (Justiça): 91
5. Aeronaves à disposição do Ministério da 

Defesa: 91

6. Silvio Costa Filho (Portos e Aeroportos): 
79

7. José Múcio Monteiro (Defesa): 76
8. Renan Filho (Transportes): 64
9. Rodrigo Pacheco (Congresso): 63
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Presidente do STF, Luís Roberto Barroso, lidera lista de passageiros frequentes
ALAGOANO NO RANKING
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FAB realizou mais de 1.400
voos para autoridades em 2024

MUDANÇA

Deputado federal alagoano reforça a bancada do partido no estado

Luciano Amaral troca
o PV pelo União Brasil
O deputado federal Luciano Amaral, 

atualmente filiado ao Partido Verde 
(PV), está em processo de migração 
para o União Brasil (União). A mudança 
representa um importante reforço para a 
legenda no cenário político de Alagoas.

Amaral, que exerce papel de destaque 
em Brasília como membro titular da 
Comissão de Agricultura, Pecuária, 
Abastecimento e Desenvolvimento 
Rural da Câmara dos Deputados e 
ocupou a liderança do PV na Casa, está 
alinhando sua entrada na sigla liderada 
nacionalmente por Antônio de Rueda.

Com a filiação do parlamentar 
alagoano, o União Brasil fortalecerá sua 
presença na bancada federal do estado, 
passando a contar com dois representantes 
na Câmara dos Deputados: Luciano 
Amaral e Alfredo Gaspar de Mendonça.

A Força Aérea Brasileira 
(FAB) realizou mais de 1.400 
deslocamentos de autoridades 
dos três Poderes ao longo de 
2024, utilizando aeronaves do 
Comando da Aeronáutica. O 
uso desses voos é regulamentado 
por um decreto presidencial de 
2020, que permite o transporte 
de ministros, presidentes do 
Congresso, da Câmara e do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), entre outros, com 
justificativas como “segurança” 
ou “serviço”. Além disso, 
autoridades e até pessoas 
fora do governo podem viajar 
aproveitando vagas ociosas.

Entre os passageiros mais 
frequentes, o presidente do STF, 
Luís Roberto Barroso, liderou 
com 143 viagens registradas 
ao longo do ano. Ele é seguido 
pelo presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), e pelo 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad (PT), ambos com 
126 deslocamentos. Lira, por 
exemplo, utilizou aeronaves 
da FAB para viagens como as 
realizadas a Salvador e ao Rio de 
Janeiro durante o Carnaval.

Outras autoridades também 
figuraram entre os mais recorrentes 
nos voos oficiais. O ministro da 
Justiça, Ricardo Lewandowski, 
somou 91 deslocamentos, 
enquanto o ministro de Portos 
e Aeroportos, Silvio Costa Filho 
(Republicanos), fez 79 viagens, e 
o ministro da Defesa, José Múcio 
Monteiro, acumulou 76. Já o 
ministro dos Transportes, Renan 
Filho (MDB), usou aeronaves 
da FAB em 64 ocasiões, seguido 
pelo presidente do Congresso, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
com 63 voos, e pelo ministro da 
Educação, Camilo Santana (PT), 
que viajou 52 vezes.

A FAB também registrou 
91 voos realizados em 2024 sem 
informações sobre os passageiros, 
indicando que as aeronaves 
estavam “à disposição do 
Ministério da Defesa”.

Em 2023, a Força Aérea 
contabilizou mais de 1.800 
deslocamentos de autoridades, 
número superior ao de 2024. No 
entanto, a precisão dos dados 
pode variar, já que alguns trajetos 
são compartilhados e duplicados 
nas estatísticas. Além disso, a 
FAB ainda não consolidou os 
dados de dezembro de 2023, 
embora as informações diárias 
estejam disponíveis em seu site.

Autoridades e número de 
voos da FAB em 2024:

1. Luís Roberto Barroso 
(STF): 143

10. Camilo Santana 
(Educação): 52

Os dados são baseados em 
informações divulgadas pela 
FAB.



(PF) que envolvem declarações feitas por 
parlamentares na tribuna. A articulação, que 
conta com o apoio do presidente da Casa, 
Arthur Lira (PP-AL), é vista como uma forma 
de proteger o direito à livre manifestação em 

plenário, previsto no Artigo 53 da Constituição 
Federal. A proposta, entretanto, levanta 
questionamentos sobre possíveis abusos de 
autoridade e imunidade parlamentar.

Segundo informações obtidas pela 
reportagem do Terra com dois deputados que 
pediram anonimato, a estratégia seria acionada 
caso líderes da Câmara considerem que a PF 
excedeu seus limites ao investigar parlamentares 
por falas durante sessões legislativas.

“Os congressistas podem ser punidos 
por crimes cometidos, mas não toleraremos 
restrições à liberdade de expressão no plenário”, 
afirmou uma das fontes. A defesa da imunidade 
parlamentar reúne apoio de diversas bancadas, 
incluindo representantes da esquerda, centro e 
direita.

A discussão sobre o trancamento de 
inquéritos encontra paralelo na análise 
obrigatória pelo plenário de prisões preventivas 
de deputados. Um exemplo recente ocorreu em 
abril de 2024, quando a Câmara decidiu manter 
a prisão do deputado Chiquinho Brazão (sem 
partido-RJ), acusado pela PF de envolvimento 
no assassinato da vereadora Marielle Franco 
(PSOL) e do motorista Anderson Gomes. Brazão 
nega as acusações, e o processo de cassação de 
seu mandato ainda está em tramitação.

O tema ganhou força após a investigação, 
em novembro, dos deputados Marcel Van 
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Lula acredita que Lira, empresário do setor, pode atuar como elo para fortalecer governo
ARTICULAÇÃO
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Arthur Lira é cotado para assumir o
Ministério da Agricultura, diz revista

A cúpula da Câmara 
dos Deputados avalia 
uma medida polêmica: a 
suspensão de investigações 
em curso na Polícia Federal 

Senador deve resolver impasse com Kelmann Vieira, que trocou oposição por apoio ao prefeito JHC

Renan Calheiros volta ao comando do MDB
e mira articulações na Câmara de Maceió

O senador Renan Calheiros, 
presidente estadual do MDB, retomou 
suas atividades na sede do partido em 
Maceió após um período de recesso no 
final do ano. Entre as prioridades do líder 
emedebista está a resolução de impasses 
envolvendo o vereador Kelmann Vieira 
(MDB), que recentemente alinhou-se 
ao grupo de apoio ao prefeito JHC na 
Câmara Municipal.

A mudança de postura de Kelmann 
gerou desconforto dentro do MDB, 
especialmente durante o período em que 
Renan estava ausente. Fontes próximas 
ao partido revelaram ao portal 7Segundos 
que o senador deve dedicar maior atenção 
aos acordos firmados pelos vereadores 
na Casa de Mário Guimarães, buscando 
reorganizar as estratégias da legenda no 
legislativo municipal.

A expectativa inicial do MDB era 
de que Kelmann Vieira desempenhasse 
um papel de destaque na bancada de 
oposição ao prefeito JHC. Contudo, 

CRISE NO PARTIDO

Hattem (Novo-RS) e Cabo 
Gilberto Silva (PL-PB), indiciados 
por calúnia e difamação contra 
o delegado Fábio Shor. Os dois 
parlamentares criticaram e 
insultaram o delegado responsável 
por conduzir inquéritos 
envolvendo o ex-presidente Jair 
Bolsonaro. À época, Arthur Lira 
classificou a investigação como 
um possível abuso de autoridade, 
argumentando que os discursos 
parlamentares estão protegidos 
pela imunidade prevista na 
Constituição.

Por outro lado, o diretor-
geral da PF, Andrei Rodrigues, 
refutou as críticas. Durante um 
encontro com jornalistas no início 
de dezembro, Rodrigues afirmou 
que a imunidade parlamentar não 
pode ser utilizada como escudo 
para a prática de crimes. “Não há 
direito absoluto. Atacar a honra 
das pessoas é crime. A imunidade 
não pode justificar isso”, declarou. 
Ele destacou ainda que a atuação 
da PF segue as leis e a Constituição, 
independentemente de pressões 
externas.

o vereador justificou sua 
adesão ao grupo governista 
alegando perda de espaço 
político dentro do Palácio 
República dos Palmares.

Renan Calheiros, 
conhecido por sua 
articulação política, 
deve tratar o caso como 
parte de um esforço para 
fortalecer o partido e evitar 
novas desavenças na base 
emedebista.
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Governo do Estado liberou recursos de R$ 3.940.560,00 para adesão ao programa ainda no exercício de 2024
AGRICULTURA

O Governo de Alagoas 
aportou quase R$ 4 milhões 
de recursos para o Garantia-
Safra para o ano agrícola 
23/24. O potencial de 
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impacto econômico da liberação do seguro 
aos agricultores familiares pode chegar a R$ 
32.596.600,00 na economia de 36 municípios 
alagoanos. 

A adesão ao programa ocorreu durante a 

abertura da 41ª edição da Expo Bacia Leiteira, 
que aconteceu em setembro, e o pagamento da 
cota estadual foi liberado ainda no exercício de 
2024. 

No estado, 27.163 agricultores familiares 
aderiram ao programa e devem receber o 
seguro no valor de R$ 1.200,00 em parcela 
única, após comprovadas as perdas. A análise 
é realizada pelo Governo Federal, através do 
Ministério do Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar (MDA).

Com o pagamento em dia da cota 
estadual, a expectativa é de que os valores 
comecem a ser liberados ainda em fevereiro, 
seguindo o calendário do Bolsa Família. Além 
da pactuação estadual, o auxílio financeiro 
também é composto pelo pagamento das 
cotas municipais e a cota dos agricultores 
que aderiram ao programa, além do Governo 
Federal.

O objetivo do programa é dar segurança 
alimentar e garantir a sobrevivência de 
agricultores familiares com renda mensal de 
até um salário mínimo e meio, quando tiverem 
perdas de produção igual ou superior a 50% 
em razão da estiagem ou excesso hídrico.

Os municípios aderidos ao programa 

Garantia-Safra deve injetar quase R$ 33
milhões na economia alagoana em 2025

Sesau reforça assistência em saúde para 
turistas na temporada de cruzeiros em Maceió

TURISMO

Com a chegada de 
milhares de turistas 
à capital alagoana, a 
Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesau) reforçou, 
nesta quarta-feira (8), os 

serviços de assistência à saúde para garantir 
que os visitantes tenham uma experiência 
segura e tranquila. Por meio do Programa 
Saúde no Porto, foi instalado um Posto de 
Atendimento no Porto de Maceió, onde 
os turistas podem contar com suporte 

médico imediato, caso necessário.
O Posto  de Atendimento conta com 

profissionais capacitados, equipamentos 
de suporte à vida e medicamentos 
essenciais para o atendimento de situações 
emergenciais. Entre os serviços oferecidos 
estão à aferição de pressão arterial, testes 
de glicemia, realização de curativos e, 
quando necessário, encaminhamentos 
para unidades de saúde próximas, como a 
Unidade de Pronto Atendimento (UPA) 
do Jaraguá e o Hospital Geral do Estado 
(HGE), localizado no Trapiche.

Atuando no Programa Saúde no 
Porto, a enfermeira Mariane Melo explica 
que a iniciativa faz parte do compromisso 
da Sesau em oferecer um acolhimento 
humanizado e eficiente, contribuindo 
para a segurança e o bem-estar de quem 
visita a cidade. “A iniciativa tem o objetivo 
de prevenir doenças e promover saúde, 
não só garantindo o cuidado básico, mas 
também a integração rápida com unidades 
de referência, caso haja necessidade”, 
contou.

Para o secretário de Estado da Saúde, 
Gustavo Pontes de Miranda, o Programa 
Saúde no Porto garante uma experiência 
segura e acolhedora aos turistas que 
visitam Maceió. “O Programa Saúde 
no Porto reflete nosso compromisso 

Programa Saúde no Porto garante atendimento humanizado e eficiente

foram: Cacimbinhas, Canapi, 
Carneiros, Craíbas, Delmiro 
Gouveia, Dois Riachos, 
Estrela de Alagoas, Girau do 
Ponciano, Igaci, Inhapi, Jacaré 
dos Homens, Jaramataia, 
Major Izidoro, Maravilha, Mata 
Grande, Minador do Negrão, 
Monteirópolis, Olho d’Água 
das Flores, Olho d’Água do 
Casado, Olivença, Ouro Branco, 
Palestina, Palmeira dos Índios, 
Pão de Açúcar, Pariconha, 
Piaçabuçu, Piranhas, Poço 
das Trincheiras e Santana do 
Ipanema. 

O Garantia-Safra é uma 
ação do Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (PRONAF), vinculado 
ao MDA e pactuado com 
recursos do Governo de Alagoas, 
através da Secretaria de Estado 
de Agricultura e Pecuária 
(Seagri), Prefeituras Municipais, 
Fundo Garantia Safra (FGS) e 
agricultores familiares.

com a segurança e o bem-
estar dos turistas e da 
população local. Estamos 
preparados para oferecer um 
atendimento humanizado 
e eficiente, integrando o 
serviço realizado no porto 
com as unidades de saúde”, 
salientou.



repercussão entre os fãs do clube. No entanto, a 
diretoria do Criciúma foi rápida em esclarecer 
o ocorrido. “Nosso site foi invadido, e pedimos 
desculpas pela confusão. A contratação de Pogba 
não é real”, afirmou o clube em um comunicado 
oficial.

O fato gerou uma série de especulações sobre 
como o atacante francês poderia atuar no futebol 
brasileiro, com a torcida imaginando a formação 
de uma equipe de grandes estrelas. A verdade, 
no entanto, é bem mais modesta. O Criciúma 
confirmou a chegada de quatro reforços para a 
temporada 2025, como o volante Morelli, os meias 
Juninho e Matheus Trindade, além do atacante 
Talisson, que já começam a se integrar ao grupo.

Esse incidente não é o primeiro no futebol 
brasileiro envolvendo hackers. Recentemente, o 
Coritiba também sofreu um ataque cibernético 
que levou à falsa “contratação” do craque Neymar. 
Esse tipo de ocorrência tem se tornado cada vez 
mais comum, causando transtornos e confusão 
entre os clubes e seus torcedores.

O Criciúma, entretanto, segue focado na 
preparação para o Campeonato Catarinense, que 
começa em 19 de janeiro, quando enfrentará o 
Concórdia pela decisão da Recopa e pela segunda 

os vencedores do rachão com os braços 
musculosos exibidos, uma clara provocação 
ao artilheiro rubro-negro. Para completar, 
Gabigol teve seu nome estampado na lixeira 
do vestiário, em mais uma brincadeira dos 
companheiros de equipe. “Quase deu, Gabi”, 
escreveu o lateral William, que fez parte 
do time vencedor, em uma postagem que 
arrancou risadas e reações de torcedores nas 
redes sociais.

A situação gerou grande repercussão nas 
redes sociais e ficou claro que, apesar da disputa 
acirrada nos treinos, o bom humor segue 
sendo um dos elementos que contribui para a 
integração do elenco do Cruzeiro. Gabigol, por 
sua vez, não se abateu e riu da situação. “Faz 
parte do jogo. Quando é pra ganhar, a gente 
ganha”, respondeu de maneira descontraída, 
mostrando espírito esportivo.

O Cruzeiro, que está nos Estados Unidos 
para a pré-temporada, se prepara para estrear 

no torneio Inter&Co Soccer Week, com 
jogos contra o São Paulo e o Atlético-MG 
nos próximos dias. A equipe tem se mostrado 
focada e otimista, buscando afinar a parte 
física e técnica para o ano que se inicia. Para 
os cruzeirenses, no entanto, as piadas e os 
bons momentos fora de campo têm sido um 
ingrediente importante para manter o grupo 

Cruzeiro provoca Gabigol após derrota em 
rachão e festeja com brincadeiras no vestiário

Na noite desta terça-feira 
(07), uma surpresa tomou conta 
das redes sociais dos torcedores 
do Criciúma. O site oficial do 
clube catarinense publicou 
uma notícia bombástica, 
afirmando que o volante francês 
Paul Pogba, atualmente sem 
clube, havia sido contratado 
pela equipe para a disputa do 
Campeonato Catarinense. A 
notícia, no entanto, se revelou 
um golpe de hackers, que 
invadiram o portal do Tigre e 
postaram a falsa informação 
antes de o conteúdo ser retirado 
do ar minutos depois.

No texto da publicação 
falsa, Pogba era descrito como 
“uma das negociações mais 
surpreendentes do futebol 
brasileiro”, o que gerou grande 

O ataque cibernético gerou confusão, mas clube tranquilizou seus torcedores rapidamente
GOL CONTRA

RESENHA

Hackers invadem site do Criciúma
e ‘anunciam’ contratação de Pogba

Parcela paga Regra alterada Biazus sai

O Corinthians avançou mais um 
passo na quitação da dívida do 
estádio ao pagar a 18ª parcela 
com a ajuda de uma vaquinha 
organizada por torcedores. A 
iniciativa arrecadou valores 
significativos e reforça a 
participação ativa da torcida no 
equilíbrio financeiro do clube. 
No entanto, o montante restante 
ainda é expressivo, somando cerca 
de R$ 536 milhões. A ação mostra 
como a paixão pelo clube tem 
se transformado em um suporte 
financeiro crucial diante de desafios 
econômicos.

A ausência de Neymar foi sentida 
na eliminação do Al-Hilal na 
Copa do Rei Saudita. Fora de 
ação desde outubro por conta 
de uma lesão no joelho, o astro 
brasileiro não pôde ajudar o time 
em um momento decisivo. A 
equipe sofreu em campo sem a 
criatividade e o talento do jogador, 
o que aumentou as críticas à 
dependência técnica e ao custo 
elevado de sua contratação. 
A situação reforça a pressão 
sobre Neymar para um retorno 
impactante assim que estiver 
recuperado.

A CBF confirmou uma mudança 
importante na Copa do Brasil: a partir 
de 2025, jogadores poderão defender 
mais de um clube na mesma edição do 
torneio. Essa alteração busca oferecer 
mais flexibilidade aos atletas e clubes, 
especialmente em um mercado de 
transferências dinâmico como o 
brasileiro. A decisão foi bem recebida 
no meio esportivo, pois dá novas 
possibilidades de reforço às equipes 
ao longo da competição. Contudo, 
também gera debates sobre o impacto 
esportivo da medida nos confrontos 
decisivos.

Eduardo Biazus surpreendeu o CSA 
ao pedir demissão na véspera do 
jogo contra o Maracanã, válido pela 
pré-Copa do Nordeste. O técnico 
alegou problemas internos como 
motivo para a decisão, que pegou a 
diretoria e o elenco desprevenidos. A 
saída ocorre em um momento crucial, 
pois o clube encara uma partida 
eliminatória que pode definir o rumo 
da temporada. Agora, o CSA precisa 
buscar rapidamente uma solução para 
minimizar o impacto dessa mudança 
abrupta e manter o foco no torneio.

A preparação para a 
temporada 2025 do Cruzeiro 
tem sido marcada por muito 
trabalho, mas também por 
brincadeiras e provocações 
entre os jogadores. Nesta 
terça-feira (7), o atacante 
Gabigol, do Flamengo, se 
tornou alvo das piadas do 
elenco celeste, após perder 
um ‘rachão’ durante o 
treino no Legacy Hotel, em 
Tampa, na Flórida. Após o 
jogo, a vitória dos jogadores 
da equipe adversária foi 
celebrada de maneira 
irreverente, com a famosa 
comemoração de “muque” 
de Gabigol sendo imitada.

A foto que circulou 
nas redes sociais mostrava 

Neymar fora
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rodada do estadual. A equipe tenta 
esquecer o incidente e concentrar 
suas energias nos jogos que 
realmente importam.

unido.
A temporada promete ser de 

grandes desafios para o Cruzeiro, 
mas com o elenco fortalecido 
por esse entrosamento, os 
jogadores têm tudo para fazer 
bonito nas competições que 
virão pela frente.

8

Futebol no campo é levado a sério, mas fora dele, o clima descontraído tomou conta dos jogadores do Cruzeiro
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ROSAS IMPRESSIONA

REFORÇO INÉDITO

F1  CRESCE

BOTAFOGO MILIONÁRIO

No UFC, o jovem Raul Rosas 
Jr., de 19 anos, impressionou ao 

colocar o youtuber Dylan Dannis 
em uma situação de perigo com 
uma tentativa de finalização. A 
performance de Rosas reforça 
seu talento precoce no MMA e 
sua ambição de se destacar na 

organização mais competitiva do 
esporte.

O Corinthians anunciou a 
contratação da venezuelana 

Ysaura Viso para o time feminino, 
marcando a primeira vez que uma 
jogadora do país integra o elenco 
alvinegro. A chegada de Ysaura 

amplia o histórico de contratações 
internacionais do clube, que já 
contou com atletas de outras 

nacionalidades em sua trajetória.

A Fórmula 1 vem conquistando 
espaço entre as novas gerações, 
com eventos e estratégias que 

aproximam o público jovem do 
esporte. Além disso, a categoria 

tem atraído grandes marcas globais, 
fortalecendo sua imagem como 

um produto comercial de enorme 
potencial. 

O Botafogo deve faturar cerca de 
R$ 20 milhões por participar do 

Super Mundial de Clubes, torneio 
que reúne times de peso do futebol 

global. Apesar do montante 
significativo, os gigantes europeus, 
como Real Madrid e Manchester 
City, receberão mais que o dobro 

desse valor, evidenciando o abismo 
financeiro entre as equipes.

9

DISPARIDADE FINANCEIRA

Mundial de Clubes 2025: Flamengo enfrenta desafiosMundial de Clubes 2025: Flamengo enfrenta desafios
econômicos ao lidar com discrepância de premiaçãoeconômicos ao lidar com discrepância de premiação

Time carioca irá participar de novo torneio 
da FIFA, mas valores de premiação estão 

bem abaixo dos gigantes europeus

Dênis Marques reaparece aos 43 anos e surpreende Dênis Marques reaparece aos 43 anos e surpreende 
ao voltar aos gramados com o Murici-ALao voltar aos gramados com o Murici-AL

O Flamengo se prepara 
para sua participação no 
Mundial de Clubes de 
2025, que promete ser um 
dos maiores desafios da 
história recente do futebol. 
O torneio será realizado 
entre junho e julho, com os 
principais clubes do planeta 
disputando a supremacia do 
futebol mundial. Entretanto, 
uma grande surpresa tem 
causado desconforto no 
clube carioca: a disparidade 
no valor da premiação que 
será recebida, comparado 
aos clubes europeus.

Enquanto o Flamengo 

O futebol brasileiro 
foi surpreendido por um 
retorno inusitado aos 
gramados. Após dez anos 
afastado das competições, 
o atacante Dênis Marques, 
ex-Flamengo, Athletico e 
Santa Cruz, voltou a vestir 
as chuteiras aos 43 anos. 
A estreia aconteceu no 
amistoso contra o Central-
PE, em que ele entrou no 
segundo tempo e mostrou 
sinais de que ainda possui 
o instinto de artilheiro. 
O jogador, que possui 

VOLTA POR CIMA

Após uma década afastado, atacante 
promete emocionar torcida alagoana 
na disputa do Campeonato Estadual

e outros times da América do Sul 
receberão cerca de 20 milhões de 
euros (aproximadamente R$ 127 
milhões), as gigantes europeias, 
como Real Madrid, Manchester City 
e Bayern de Munique, terão uma fatia 
bem maior, de 50 milhões de euros 
(R$ 317 milhões). Essa diferença 
levanta um ponto importante sobre 
o desequilíbrio financeiro no cenário 
global do futebol, especialmente 
para times que, como o Flamengo, 
conquistaram títulos de relevância 
internacional.

Com essa premiação inicial, os 
clubes participantes têm a chance 
de arrecadar valores ainda maiores 
conforme avançam na competição. 

O campeão, por exemplo, poderá 
embolsar até 100 milhões de euros 
(R$ 635 milhões). Ou seja, se o 
Flamengo conquistar o título, o 
valor total recebido será mais do que 
suficiente para cobrir as despesas 
da competição e ainda gerar lucros 
consideráveis para o clube. No 
entanto, a diferença de valores entre 
as equipes levanta dúvidas sobre a 
forma como a FIFA está estruturando 
o torneio.

A equipe rubro-negra estreia no 
Mundial no dia 16 de junho, quando 
enfrentará o Espérance, da Tunísia, 
em uma partida que promete ser 
acirrada. Nos dias seguintes, o 
Flamengo jogará contra o Chelsea 

uma história marcada por títulos 
importantes no Brasil, agora busca 
reviver a emoção dos campos, dessa 
vez com a camisa do Murici-AL.

“É uma sensação que não sentia 
há muitos anos. O friozinho na 
barriga antes de começar o jogo, 
isso é algo único. Jogador que não 
sente isso, não tem mais o espírito do 
futebol”, revelou Dênis, visivelmente 
emocionado com a chance de 
retornar. O atacante, que antes era 
referência no Flamengo e Athletico, 
promete ser um líder e trazer sua 
experiência para o time alagoano na 
disputa do Campeonato Estadual.

Em seu currículo, Dênis tem 
uma série de conquistas, como 
o título brasileiro de 2009 com o 
Flamengo e a artilharia da Copa do 
Brasil de 2007 pelo Athletico. No 
entanto, sua maior paixão foi vivida 
no Santa Cruz, onde se tornou ídolo, 
conquistando títulos estaduais e o 
acesso à Série B. O retorno ao futebol 
estava guardado há anos, mas o amor 
pelo esporte o fez superar o tempo.

Em entrevista, o atacante 
revelou que ainda está em fase 
de adaptação, buscando atingir 
o ritmo ideal após tanto tempo 
parado. “Fisicamente, estou uns 

(Inglaterra) e o León (México), 
na fase de grupos. O torneio tem 
como grande objetivo promover 
uma integração maior entre 
clubes de diferentes continentes, 
mas também traz à tona a 
desigualdade financeira entre 
clubes de diferentes regiões.

Apesar das disparidades, o 
Flamengo segue com os olhos 
voltados para o título. “A premiação 
é importante, mas nossa maior 
motivação é a conquista do título 
mundial”, afirmou um dirigente 
do clube, reafirmando que, 
independentemente do valor 
recebido, o foco será sempre em 
resultados dentro de campo.

70%, 80%. Mas com o tempo, 
vou melhorando. O importante é 
continuar trabalhando”, explicou. 
A meta agora é se tornar um pilar 
para o Murici e ajudar o time a 
alcançar grandes resultados no 
Campeonato Alagoano.

Para Dênis Marques, a vida 
fora dos campos sempre foi 
acompanhada de perto pelo 
futebol. “Sempre fui torcedor 
do Santa Cruz, e se surgir uma 
oportunidade no futuro, vamos 
pensar com carinho”, finalizou, 
deixando no ar a possibilidade de 
um novo capítulo na sua carreira.



10MACEIÓ, 08 DE JANEIRO DE 2025 - ANO III - EDIÇÃO DIGITAL 201 -  R$ 2,00


